

---

## Nota de prensa

---

# LA OEI ACOMPAÑA LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA LENGUA MATERNA EN PARAGUAY

- En Paraguay, el 38,7% de la población tiene como lengua materna el guaraní y el español, mientras que el 30% solo habla guaraní, el 28,5% solo español.
- El encuentro contó con la participación de expertos nacionales y regionales, referentes del ámbito lingüístico para la promoción y preservación de lenguas originarias.

**Asunción, 21 de febrero de 2025.-** En el marco del **Día Internacional de la Lengua Materna**, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) en Paraguay acompañó el acto conmemorativo impulsado por la Secretaría de Políticas Lingüísticas.

El evento reunió a autoridades y expertos del ámbito lingüístico nacional y regional, destacando la presencia del ministro de la Secretaría de Políticas Lingüísticas, Javier Viveros; la directora del Instituto Superior de Lengua Guaraní de la Universidad Nacional de Asunción, Dra. Valentina Canese; el presidente de la Academia Paraguaya de la Lengua Española, Dr. Bernardo Neri Farina, entre otros referentes de pueblos originarios e institutos de formación, quienes reflexionaron sobre la **importancia del multilingüismo y la preservación de las lenguas en el país.**

**Paraguay es un país bilingüe donde la convivencia de lenguas es una realidad cotidiana. Según datos recientes, el 38,7% de la población tiene como lengua materna el guaraní y el español, mientras que el 30% se comunica únicamente en guaraní, el 28,5% en español y el 2,4% en otras lenguas.**

La OEI reafirma su **compromiso con la promoción del plurilingüismo y la diversidad lingüística en Paraguay e Iberoamérica**, impulsando iniciativas que fortalezcan la enseñanza y preservación de las lenguas originarias en la región, como la [Conferencia Internacional de las Lenguas Portuguesa y Española](#), el [Premio Iberoamericano de Educación Intercultural y plurilingüismo Bartomeu Melià](#), el proyecto de [Escuelas de Frontera](#) o el [Atelier Poético: «Residencias en movimiento»](#), iniciativas esenciales para la preservación de la identidad cultural y la inclusión social.

### CONTACTO

Víctor Nicolas Salinas  
Responsable de Comunicación  
OEI Paraguay  
[comunicacion.pry@oei.int](mailto:comunicacion.pry@oei.int)

## Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.

### CONTACTO

**Víctor Nicolas Salinas**  
Responsable de Comunicación  
OEI Paraguay  
[comunicacion.pry@oei.int](mailto:comunicacion.pry@oei.int)